

# INFORMACIÓN COVID-19

## Inicio curso 2020-2021

La actual crisis sanitaria ocasionada por la COVID-19 ha obligado a realizar numerosos cambios la organización de nuestro centro y va a suponer la implantación de diferentes normas y procedimientos que resumimos en este documento:

### **COMIENZO DE CURSO ESCALONADO**

El curso 2020-2021 comienza el lunes, 7 de septiembre, a las 8 horas. Siguiendo las instrucciones de la Consellería de Educación, se va a realizar un comienzo progresivo por grupos a lo largo de la semana, de forma que el lunes 7 comienzan las clases para 1º de la ESO y 2º de Bachillerato, el miércoles 9 para 2º de ESO, 1º de bachillerato y 2º GS de Prótesis, el jueves 10 para 3º de ESO y 4º de ESO y el viernes 11 para el resto de ciclos de F.P. El primer día de clase los alumnos/as serán recibidos en el patio, donde se les dará información sobre normas básicas. Posteriormente su tutor los acompañará hasta su aula-grupo por el itinerario que deben realizar para entrar y salir del centro diariamente. Una vez en el aula y durante las dos primeras horas seguirán con sus tutores/as para que les informen del horario, les entreguen las agendas y se les informe respecto a las reglas higiénicas y sanitarias que deben cumplirse mientras dure la crisis sanitaria. A partir de las 9:50 se seguirá el horario lectivo habitual.

### **FORMACIÓN PRESENCIAL**

El centro ha realizado un gran esfuerzo a nivel organizativo para conseguir que todo el alumnado pueda realizar su formación de forma presencial en el centro, evitando la asistencia intermitente con alternancia entre los alumnos y respetando siempre la distancia de seguridad de metro y medio dentro del aula. Para ello se han habilitado algunos espacios para convertirlos en aulas, por ejemplo la Biblioteca o el Salón de actos.

### **AULAS-GRUPO**

Este curso; con motivo de la crisis COVID-19; las clases cambian a la organización en aulas-grupo para todos los cursos y grupos del centro salvo para las materias que requieren espacios específicos como talleres, aulas de informática, gimnasio, etc., **reduciendo así el tránsito de los alumnos por los pasillos entre clase y clase.**

Cada alumno tendrá asignado un pupitre fijo en su aula-grupo que no podrá cambiar con otro compañero/a. Los puestos cambiarán cada cierto tiempo para que todo el alumnado ocupe diferentes espacios a lo largo del curso (delante y atrás del aula).

No se deben mover los pupitres del lugar establecido para respetar la distancia de seguridad entre alumnos. Tampoco estará permitido intercambiar material entre los alumnos (bolígrafos, correctores, calculadoras, reglas, etc.)

Las aulas-grupo permanecerán abiertas durante toda la jornada escolar ya que los alumnos no abandonarán el aula salvo para ir al patio o para ir a alguna aula-taller específica. Se pretende evitar aglomeraciones en los pasillos por estar una puerta cerrada y asegurar la continua ventilación de las aulas. El estado del aula es responsabilidad de todo el grupo porque los alumnos se quedarán solos unos minutos entre cambios de clase mientras se marcha un profesor y entra otro. Cualquier desperfecto en un aula en la que no se pueda identificar al causante recaerá en la responsabilidad de todo el grupo.

## HORARIO

Las clases comienzan a las 8:00 horas y finalizan a las 14:05 horas\*, siendo su duración de 55 minutos. **Este curso solo habrá un recreo de 35 minutos** por motivo de la COVID-19; de 10:45 a 11:20 y las entradas y salidas serán escalonadas.

(\*) Con las siguientes excepciones: Los lunes y martes los alumnos de Bachillerato, Ciclos y 2º ciclo de la ESO finalizarán sus clases a las 15:00 horas. Y los alumnos de 1º de Bachillerato podrán finalizar sus clases los miércoles a las 15:00 horas.

## MARCAS, INDICADORES Y CATELERÍA EN EL CENTRO

Se han instalado en el centro diferentes indicadores de marcas de dirección de la circulación, separadores de sentido en los pasillos y escaleras, señales de distancia de seguridad, recomendaciones de no tocar pasamanos y barandillas, uso obligatorio de mascarillas, etc. También se ha instalado diferente cartelería en cada aula, en los baños y en diferentes dependencias sobre procedimientos de higiene, circulación, etc. Existe a las entradas unos paneles informativos con el significado y explicación de todas estas indicaciones.

Tanto los alumnos, profesores, como el resto de personal deben respetar las indicaciones de circulación marcadas en el suelo para el tránsito por las entradas, hall y pasillos. Además, se deben respetar todas las indicaciones expuestas en la cartelería que ha dispuesto el centro para afrontar la actual situación de crisis sanitaria.

## TRANSPORTE ESCOLAR

En el transporte escolar colectivo será obligatorio el uso de mascarilla salvo para personas que presenten algún tipo de dificultad respiratoria en las que el uso de mascarilla resulte contraindicado por motivos de salud debidamente justificados. Se asignarán asientos fijos a principio de curso y quedará reflejada en un documento por parte de la persona acompañante del servicio y se mantendrá durante todo el curso académico.

El alumnado usuario de transporte esperará en las paradas, manteniendo la distancia física y en orden para acceder al vehículo en fila y por la puerta de delante. Se reservará el inicio de la cola a las personas que ocuparan los asientos de detrás. La bajada se hará en el orden inverso, sin aglomeraciones y evitando contactos.

Los alumnos y las alumnas, antes de subir y bajar del vehículo, deberán desinfectarse las manos con gel hidroalcohólico. La empresa de transporte se encargará de llevar a cabo las medidas de seguridad, limpieza, ventilación y desinfección del vehículo, entre turnos o rutas

El alumnado transportado entrará y saldrá del centro 5 minutos antes para evitar aglomeraciones. Este año los autobuses pararán en la Avda. del Deporte y los alumnos/as entrarán y saldrán por la puerta del patio a esa avenida.

## ENTRADAS Y SALIDAS DEL CENTRO

Durante este curso, y mientras dure la crisis sanitaria, el acceso al Centro por parte del alumnado se realizará por cinco accesos diferentes; la puerta de cafetería, la puerta de conserjería (hall), la puerta de emergencia sur, la puerta de emergencia norte y la puerta del ágora. Estos accesos se utilizarán tanto para las entradas como para las salidas.

Todo el alumnado transportado, independientemente del grupo al que pertenezca, accederá primero por la puerta de la Avenida del Deporte que da al patio y una vez en el patio accederán al edificio por tres accesos diferentes. Los autobuses aparcarán este año allí.

Por otro lado, se realizará una entrada y salida escalonada del centro de los alumnos/as. El alumnado transportado entrará a las 7:55h independientemente del grupo al que pertenezca y saldrá a las 14:00h o a las 14:55h (5 minutos antes) por las entradas asignadas. Los alumnos/as no transportados de los grupos de 1º de ESO, 2º de ESO, 1º Bachillerato, 2º de Bachillerato, 1º de GS de Prótesis y 2º de GS de Prótesis accederán a las 8:00h y saldrán a las 14:05h o a las 15:00h. Por último los alumnos de los grupos 3º de ESO, 4º de ESO, 1º y 2º de GM Electricidad, 1º de GM de Sanitaria, 1º y 2º de FPB de Electricidad y de Informática y alumnos del PAC accederán a las 8:05h y saldrán a las 14:10h o a las 15:05h.

## **RECREOS**

Como ya se ha indicado, este curso solo va a existir un tiempo de recreo a lo largo de la mañana. Cada grupo va a tener reservado un espacio en el patio donde tendrán en el que debe permanecer durante el tiempo de recreo. El profesor que tenga clase con un grupo a tercera hora acompañará al lugar reservado en el patio a todo el grupo.

Este curso no se va a permitir que los alumnos permanezcan en el hall, ni en cafetería; aunque se va a establecer un sistema para la reserva y recogida de bocadillos que no suponga una aglomeración de personas.

Las entradas y salidas del aula en el tiempo de recreo también van a ser escalonadas para evitar aglomeraciones y contactos entre alumnos. Habrá tres turnos diferentes de entrada y salida al patio en el tiempo de recreo. Estos turnos se diferenciarán por tres toques de timbre diferenciados, el primer turno (10:40-11:15) con un toque de timbre para entrar y para salir, el segundo turno (10:45-11:20) con dos toques de timbre y el tercer turno (10:50-11:25) con tres toques de timbre. Las puertas de entrada y salida al patio serán también diferentes para los diferentes grupos.

## **USO DE LOS SERVICIOS**

Durante este curso los alumnos/as podrán ir al servicio únicamente durante las horas de clase, de uno en uno, con el permiso de su profesor y con la supervisión del profesorado de guardia que permanecerá en los pasillos.

Los servicios permanecerán cerrados durante el tiempo de recreo para evitar aglomeraciones; no se podrán utilizar salvo caso de fuerza mayor y siempre bajo la supervisión de un profesor de guardia. Tampoco se podrá acceder a los servicios en los cambios de hora.

## **TAQUILLAS**

Durante este curso los alumnos no van a poder utilizar las taquillas debido a la crisis sanitaria ya que se desaconseja que dejen su material en ellas y tengan que ir a cambiarlo durante la jornada; esto supone más tránsito y posibilidad de contagio. El cambio de organización del centro a aula-grupo reduce la necesidad de uso de taquillas porque los alumnos cambian mucho de aula en muy pocas ocasiones.

## **ACTIVIDADES EXTRAESCOLARES**

Durante el presente curso, y mientras dure la crisis sanitaria, no se van a realizar salidas del centro para realizar actividades extraescolares que supongan una mayor exposición de alumnos y profesores al aumentar los contactos con otras personas. Desde la Conselleria de Educación y la Conselleria de Sanidad se nos insta a que se reduzca el número de interacciones con personal ajeno a la organización y visitas al centro de otros profesionales salvo lo estrictamente imprescindible. Esto implica que no se podrán realizar los talleres y charlas que se suelen programar desde los diferentes departamentos didácticos.

## **¿CUÁNDO NO SE DEBE ACUDIR AL CENTRO?**

No podrán acceder al centro educativo el alumnado, profesorado y otros profesionales que se encuentren en alguna de las siguientes circunstancias:

- En caso de presentar síntomas compatibles con la COVID-19.
- Situación de aislamiento por haber dado positivo para la COVID-19.
- Estar a la espera del resultado de una PCR u otra prueba de diagnóstico molecular.
- Estar en cuarentena domiciliaria por ser contacto estrecho de alguna persona diagnosticada de COVID-19 o con síntomas compatibles.

Se considerará que una persona presenta sintomatología compatible con infección por SARS-CoV-2, cuando presente infección respiratoria aguda de aparición repentina con fiebre, tos y sensación de falta de aire. En algunos casos también puede haber disminución del gusto y del olfato, escalofríos, dolor de garganta, dolores musculares, dolor de cabeza, debilidad general, diarrea y vómitos.

## **TOMA DE TEMPERATURA Y DOCUMENTO DE COMPROMISO**

Durante este curso los padres o tutores tienen la obligación de tomar la temperatura de sus hijos antes de salir de casa para comprobar que no tienen fiebre con una temperatura superior a 37,5°C. A comienzo de curso se enviará a casa un documento para los padres o tutores que tendrán que firmar en el que se comprometen a esta toma de temperatura y a no enviar a sus hijos al centro en caso de que ocurra alguna circunstancia descrita en el apartado anterior. También deben comprometerse a informar inmediatamente al centro educativo de la existencia de alguna de estas circunstancias.

## **ALUMNADO QUE PRESENTA CONDICIONES ESPECIALES DE SALUD**

El alumnado que presente condiciones de salud que le haga más vulnerable a la COVID-19 (como, por ejemplo, enfermedades cardiovasculares, diabetes, enfermedades pulmonares crónicas, cáncer, inmunodepresión o hipertensión arterial), podrá acudir al centro, siempre que su condición clínica esté controlada y así lo permita, manteniendo medidas de protección rigurosas, salvo indicación médica de no asistir.

## **USO DE MASCARILLAS**

Es obligatorio el uso de mascarillas en el centro EN TODO MOMENTO por parte de los alumnos, el profesorado, personal no docente y cualquier otra persona que acceda al centro. Las mascarillas deberán ser preferentemente higiénicas y quirúrgicas que tiene que cubrir desde la parte del tabique nasal hasta la barbilla incluida. No se permite el uso de mascarilla con válvula exhaladora. Se debe utilizar en todo momento una mascarilla que tenga una duración de uso de al menos lo que dura la jornada escolar.

Cuando el alumno/a tenga una enfermedad que suponga dificultad respiratoria y que pueda verse agravada por el uso de mascarilla, no será recomendable el uso de mascarilla siendo sustituida por otros elementos de protección; siempre con informe médico que lo certifique. Tampoco se aconseja su uso cuando se desarrollen actividades que dificulten o impidan la utilización de mascarillas, por ejemplo en algunas actividades físicas al aire libre dentro de la materia de Educación Física.

El centro contará con mascarillas quirúrgicas para utilizar en el caso de que alguien inicie síntomas, mientras se activa su aislamiento y aplicación de protocolo de gestión de casos. Además contará con mascarillas higiénicas para el alumnado en caso de necesidad (olvido, deterioro u otras contingencias).y mascarillas FFP2 sin válvula para contingencias en el espacio COVID-19.

### **MEDIDAS DE HIGIENE**

Se debe extremar la higiene de manos de forma frecuente y meticulosa, durante al menos 40 segundos con agua y jabón de forma preferente, o en su caso con gel hidroalcohólico. Para ello el centro ha dispuesto dispensadores de gel hidroalcohólico a la entrada de todas las aulas y demás dependencias. En los aseos también existen dispensadores de jabón.

La higiene de manos se realizará, al menos, a la entrada y salida del centro educativo, antes y después del patio, de comer y siempre después de ir al aseo, y en todo caso un mínimo de cinco veces al día.

Se debe tener en cuenta que cuando las manos tienen suciedad visible el gel hidroalcohólico no es suficiente, y es necesario usar agua y jabón.

Aunque se han instalado dispensadores de gel hidroalcohólico en todas las aulas y en otros lugares del centro, recomendamos a las familias que el alumnado lleve un pequeño dispensador en sus mochilas.

Evitar tocarse la nariz, los ojos, la boca y la mascarilla, ya que las manos facilitan la transmisión del SARS-CoV-2

Al toser o estornudar, cubrir la boca y la nariz con la flexura del codo. Para eliminar secreciones respiratorias se utilizarán pañuelos desechables, de un solo uso, que deben tirarse tras el mismo a una papelería con bolsa.

### **LIMPIEZA, DESINFECCIÓN Y VENTILACIÓN DEL CENTRO.**

Existe un protocolo de limpieza y desinfección específico en el que la empresa de limpieza realiza una limpieza y desinfección diaria de las instalaciones, en especial en los baños, pupitres, en las superficies de mayor uso como manivelas, dispensadores de gel y jabón, etc.

Durante la jornada escolar existirá un difusor de líquido desinfectante en cada aula junto a un dispensador de papel para cuando sea necesaria la desinfección de un pupitre, un teclado o cualquier otro material. Los profesores de las aulas específicas aplicarán este líquido desinfectante en los pupitres cada vez que ocupe el puesto un nuevo alumno.

### **POSIBLE CASO DE COVID EN EL CENTRO**

Existe una Responsable COVID-19 en el centro encargada de velar por el cumplimiento de las normas establecidas en los centros educativos para la protección y prevención en lo referente a COVID-19; la coordinación y comunicación con el centro de salud y de contactar con la familia o tutor/a legal para comunicar la aparición de síntomas de sospecha y para que vayan a recoger al alumno o alumna.

Hemos habilitado un “espacio COVID-19” separado, de uso individual, para posibilitar al aislamiento de cualquier persona que inicie síntomas compatibles con COVID-19 y esté a la espera de su traslado e información a la familia.

En el supuesto de sospecha, por iniciar síntomas en el centro, se le conducirá al espacio “COVID-19”, se contactará con la familia quienes activaran el circuito de atención sanitaria, contactando con su centro de salud de atención primaria de referencia y se seguirán sus instrucciones. La marcha del alumno o la alumna del centro escolar se procurará que se haga en vehículo particular y no en transporte público colectivo.